

## 5.—Postes émetteurs de Radio-Canada, 15 juillet 1950—fin

Endroit		Fré- quence	Puis- sance	Endroit		Fré- quence	Puis- sance
		kc.	watts			kc.	watts
<b>Dominion, postes affiliés—</b>				<b>Français, postes affiliés—</b>			
CHML	Hamilton.....	900	5,000	CHNC	New-Carlisle.....	610	5,000
CKTB	St-Catharines.....	620	1,000	CJEM	Edmundston.....	1,230	250
CFOR	Orillia.....	1,450	250	CJBR	Rimouski.....	900	5,000
CHNO	Sudbury.....	1,440	1,000	CHLT	Sherbrooke.....	900	1,000
CHAT	Medicine-Hat.....	1,270	1,000	CHGB	Ste-Anne-de-la-Pocati- ère.....	1,350	2
CJTB	Vernon.....	940	1,000	CKCH	Hull.....	970	1,000
<b>Réseau Français de base—</b>				CJFP	Rivière-du-Loup.....	1,400	250
CBJ*	Chicoutimi.....	1,580	10,000	CKVD	Val-d'Or.....	1,230	100
CBV*	Québec.....	980	1,000	CHAD	Amos.....	1,340	250
CBF*	Montréal.....	690	50,000	CKRN	Rouyn.....	1,400	250
				CKLS	La Sarre.....	1,240	250
				CKLD	Thetford-Mines.....	1,230	250

<sup>1</sup> 5,000 watts durant le jour; la nuit, 1,000 watts.

<sup>2</sup> 1,000 watts le jour; 250 la nuit.

**Service international de Radio-Canada (ondes courtes).**—Le Service international, inauguré le 25 février 1945, est exploité pour le compte du gouvernement du Canada par la Société Radio-Canada. Il vise à renseigner les autres nations sur la vie et la mentalité canadiennes et à faire entendre une note amicale dans le concert des nations.

Durant ses cinq années d'existence, le Service a connu une expansion constante qui lui a permis de se maintenir à la hauteur de l'influence et du prestige grandissants du Canada à l'étranger. Ses deux émetteurs de 50,000 watts, à Sackville (N.-B.), sont reliés par quelque 600 milles de lignes terrestres aux studios et services installés dans la nouvelle Maison de Radio-Canada, à Montréal, et diffusent quotidiennement des programmes en 12 langues: anglais, français, allemand, tchèque, slovaque, hollandais, suédois, norvégien, danois, italien, espagnol, et portugais. Grâce à un équipement technique sans égal en Amérique du Nord, le Service international a réussi à atteindre un auditoire constamment plus nombreux en Europe, en Amérique du Sud, en Amérique centrale, aux Antilles et dans le sud du Pacifique.

Des auditeurs de toutes les parties du monde ont écrit à la Société plus de 150,000 lettres mentionnant la grande puissance des émissions et témoignant du grand intérêt accordé au Canada et aux programmes canadiens. Plusieurs auditeurs demandent des renseignements précis sur une foule de sujets, depuis la situation commerciale jusqu'aux questions sociales et éducatives. Ces demandes sont étudiées par le service des langues ou transmises aux ministères fédéraux intéressés. Les rapports sur la réception sont aussi vérifiés.

En plus de radiodiffuser des programmes canadiens pendant environ 14 heures par jour, le Service international entretient des relations avec des organismes de radiodiffusion d'autres pays et transmet ainsi un nombre grandissant de programmes sur des réseaux nationaux, ce qui permet d'atteindre un auditoire encore plus vaste.

Une fonction importante du Service international est de suivre l'activité des Nations Unies. Cela se fait grâce aux rapports et entrevues du correspondant de Radio-Canada à Lake-Success et des correspondants de langue étrangère. Le Service international met aussi ses émetteurs à la disposition de la Division de la radio des Nations Unies pour que celle-ci puisse diffuser ses rapports et commentaires officiels à l'Europe et à la région sud du Pacifique.

Le Service international envoie sur demande aux auditeurs d'Europe et d'Amérique latine une brochure mensuelle illustrée renfermant l'horaire et le détail des programmes dans les diverses langues et des renseignements sur les fréquences.